
 

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Oestrich-Winkel,  18.06.2016 
 

Herrn Stadtverordnetenvorsteher 
Roland Laube 
Paul-Gerhard-Weg 1 
65375 Oestrich-Winkel 
 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Laube , 

bitte nehmen Sie folgenden Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN auf die 
Tagesordnung  der nächsten Stadtverordnetenversammlung am 11.07.2016  

 

Antrag: Stadtarchiv Oestrich-Winkel benutzerfreundlich ausgestalten und  
              durch Kreis von  Ehrenamtlichen unterstützen 
 
Der Magistrat wird gebeten,  

 

1. das Stadtarchiv Oestrich-Winkel in all seiner Vielfältigkeit benutzerfreundlich 
auszubauen und die Arbeit des hauptamtlichen Mitarbeiters (0,5 Stelle) durch 
einen Kreis von ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern personell zu 
unterstützen, 

2. die von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN in diesem Kontext beabsichtigte Initiative,  
fachkundige und interessierte Ehrenamtliche für das Stadtarchiv zu gewinnen, 
zu begrüßen und 

3. zu prüfen, ob das Stadtarchiv langfristig an einen geeigneten Ort (Brentano-
Haus-Komplex, Rathaus Mittelheim oder ähnliches)  umziehen kann.  

 

 

Begründung:  

Zu den Aufgaben des Stadtarchivs gehört es, die stadtgeschichtlichen Quellen wie 
Urkunden, Akten der Stadtverwaltung, aber auch Nachlässe und Sammlungen von 
Privatpersonen, Vereins- und Firmenarchive sowie historische Ereignisse  und Teile 
der Presse- und Fotosammlungen, die in einem besonderen Bezug zu Oestrich-Win-
kel stehen, zu archivieren, zu sichern, zu erhalten, zu erschließen und für die Öffent-



lichkeit nutzbar zu machen.  Um damit einhergehende Angebote erst möglich zu ma-
chen,  bedarf es nicht nur eines festangestellten städtischen Mitarbeiters, sondern 
auch der Unterstützung von interessierten und fachkundigen Bürgern und Bürgerin-
nen. In den Nachbarkommunen sind mit diesem Modell erfolgreiche Erfahrungen ge-
macht worden. In Oestrich-Winkel könnte mit Hilfe von Ehrenamtlichen die Kultur-, 
Wein-, Orts- und Familiengeschichte stärker zusammengeführt werden. Die Ergeb-
nisse können mit diesem Ansatz auch öffentlich besser vermittelt und für unter-
schiedliche Zielgruppen im Rahmen verschiedener Veranstaltungen besser nutzbar 
gemacht werden.    

  
Mit freundlichen Grüßen 
SV Dr. Ute Weinmann 
(Fraktionsvorsitzende)  
 
 
 
 
 
 
 
 


